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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

38 años de 

El Nuevo Diario
E

l Nuevo Diario cumple hoy 38 
años. Fue el punto de par-

tida de un grupo de medios

que hoy abarca productos digita-

les, de radio y televisión. Muchos

de los actuales integrantes del

equipo ya estaban en el momento

de la fundación. Esta foto fue to-

mada el día que el arzobispo, mon-

señor Italo Di Stéfano visitó El

Nuevo Diario cuando comenzó a

publicarse todos los días. En la

foto aparecen con quienes integra-

ban la sección armado del diario.

Nelio Espínola, responsable; Raúl

Morales, Ricardo Bustos, Monse-

ñor Di Stéfano, Nicolás Gómez,

Héctor Carrizo, Jorge Názara y Da-

niel Manrique.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Cuatro familias del barrio 
UTA están sin gas desde abril

HORA DE 

CIERRE

D
esde el 23 de abril pasado,

cuatro familias que viven en

el barrio UTA, se quedaron

sin gas tras el intempestivo corte

que realizara ECOGAS basado en

la denuncia de una pérdida de gas

en el conjunto de cuatro gabinetes

correspondiente cada uno a cada

una de las viviendas afectadas.

“Aparece un inspector informándo-

nos sobre una pérdida que ninguno

de nosotros había detectado y sin

mediar más cuestión nos dejaron sin

el servicio. Al otro día yo me pre-

sento en la empresa con una nota

en mano argumentando, primero, lo

violento de la decisión porque no

nos avisaron del corte, no nos mos-

traron donde estaba el problema y

nosotros”, explicó Julio Fonseca que

es uno de los damnificados.

Fonseca detalló la respuesta que le

dio la empresa de gas: “El empleado

que me recibe me dice que ellos no

podían dar ningún tipo de especifi-

cación técnica, de qué es lo que yo

tenía que cambiar o comprar, que

todo dependía de los gasistas matri-

culados”.

A partir de ahí comienza el derrotero

de los vecinos en busca de un ga-

sista que hiciera la reparación del

problema que seguían descono-

ciendo porque nunca tuvieron ac-

ceso a ningún informe técnico. “Nos

presupuestaron un millón quinientos

mil pesos, una cosa impensable, im-

pagable, una locura total. Seguimos

buscando presupuesto, fueron ba-

jando 400.000 pesos, 200 mil pesos,

hasta que encontramos a un matri-

culado que por la suma de 80.000

pesos hizo el trabajo que no era otra

cosa que reemplazar un par de

puertas de gabinetes porque no

había ninguna falla estructural en la

cañería de gas”, dijo Fonseca.

No obstante esa reparación, tras

presentar un informe, ECOGAS vol-

vió a negar la reconexión aludiendo

la falta de algunos detalles en un

croquis presentado, presentado el

croquis corregido ECOGAS reco-

mendó ahora el cambio del regula-

dor por uno de mayor capacidad que

ellos mismos proveerían. Sin em-

bargo, según indicó Fonseca, ahora

lo tienen que comprar los vecinos.

Se trata de un regulador que tiene

un costo de casi 100.000 pesos que,

además, estaría en falta.

Fonseca resaltó la falta de sentido

común y falta de empatía de la em-

presa con las cuatro familias y con la

de él, en particular, que cuenta con

una persona con discapacidad. Ade-

más, criticó la falta de comunicación

de ECOGAS reflejada en su sitio

web donde “todas estas cosas no

están informados porque nos dije-

ron que los gabinetes que todos

tenemos ya no están dentro de la

norma, pero a nadie se lo comuni-

caron”. “La gente se va enterando

cuando le pasan las cosas, es un

gran problema de comunicación

externa e interna y una burocracia

increíble. Algunos gasistas nos

dijeron que en realidad se podría

haber atendido el problema sin

cortar el suministro”, señaló el

damnificado.

Finalmente, el vecino contó que “La

gente de la Defensoría del Pueblo

se comunicó conmigo y vamos a

asistir con la documentación y

ellos van a iniciar algunas actua-

ciones. Lo que hoy hizo ECOGAS,

es poner otra vez la pelota en

nuestra cancha diciéndonos que

compremos el regulador. Pero

además todo el esquema de fun-

cionamiento de la empresa para

con el usuario es no dar informa-

ción, no dar solución, es como

todo misterioso, algo ocultista.

Nadie te quiere decir qué es lo

que hay que poner, qué es lo que

hay que sacar, es una cuestión

muy muy complicada”.
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E
l gobierno del presidente nortea-

mericano Joe Biden propuso

formalmente este jueves reclasi-

ficar a la marihuana como una droga

de bajo riesgo, un cambio histórico

que acercaría la política federal a la

opinión pública.

“Nadie debería estar en la cárcel

simplemente por usar o poseer ma-

rihuana. Punto”, dijo Biden en una

declaración en video. “Demasiadas

vidas han sido alteradas debido a

un enfoque equivocado hacia la ma-

rihuana y me he comprometido a

corregir esos errores”.

La marihuana ha sido clasificada

desde 1970 como una droga pertene-

ciente a la Lista I, según la Ley de

Sustancias Controladas (CSA, por sus

siglas en inglés), junto con la heroína,

el éxtasis y el LSD, lo que supone que

carece de un uso médico aceptado y

que tiene un alto potencial de abuso.

La propuesta la rebaja a una droga de

la Lista III, junto con la ketamina y los

analgésicos que contienen codeína,

con una probabilidad de dependencia

de moderada a baja.

La iniciativa para reclasificar el canna-

bis fue presentada por la administra-

ción Biden a finales de abril y el

Departamento de Justicia inició oficial-

mente el proceso el jueves.

La marihuana seguirá siendo una sus-

tancia controlada hasta que se com-

plete el proceso, que incluye un

período de consulta pública y una po-

sible audiencia ante un juez.

Según un sondeo del Pew Research

Center, un 88% de los estadouniden-

ses cree que la marihuana debería ser

legal para uso médico o recreativo.

Solo el 11% dijo que no debería ser

legal en absoluto.

Biden busca 

cambiar la legislación

El cambio se produce tras una reco-

La Casa Blanca propone reclasificar la 
marihuana como una droga de bajo riesgo

En qué influye esto

Las drogas de la Lista III siguen

siendo sustancias controladas y suje-

tas a normas y reglamentos, y las per-

sonas que trafiquen con ellas sin

permiso podrían seguir enfrentándose

a acciones penales federales.

Algunos críticos sostienen que la DEA

no debería cambiar el rumbo de la ma-

rihuana, diciendo que la reclasificación

no es necesaria y podría dar lugar a

efectos secundarios perjudiciales.

Otros sostienen que la marihuana de-

bería tratarse como el alcohol.

En los últimos años, la política federal

en materia de drogas ha ido por detrás

de la de muchos estados, 38 de los

cuales ya han legalizado la marihuana

con fines médicos y 24 han legalizado

su uso recreativo. Esto ha contribuido

al rápido crecimiento de la industria de

la marihuana, con un valor estimado

de casi 30.000 millones de dólares.

La flexibilización de la normativa fede-

ral podría reducir la carga fiscal, que

puede ser del 70% o más para las em-

presas de marihuana, según los gru-

pos del sector. También podría facilitar

la investigación sobre la marihuana, ya

que es muy difícil realizar estudios clí-

nicos autorizados sobre sustancias de

la Lista I.Joe Biden 

mendación del Departamento de

Salud y Servicios Humanos, que inició

una revisión del estatus de la droga a

instancias del presidente Joe Biden en

2022.

Desde su llegada al Gobierno en

enero de 2021, recuerda la fuente ofi-

cial, Biden apostó por aprobar medi-

das para evitar que los ciudadanos

entren en prisión por posesión de ma-

rihuana, entre ellas un indulto por deli-

tos federales de posesión.

Actualmente, la marihuana con usos

recreativos y limitada a los mayores de

21 años es legal en 24 estados. Mien-

tras que la marihuana con fines medi-

cinales es legal en 13 estados,

además de aquellos donde está permi-

tido su uso por placer.



Atentado en Eslovaquia: Robert Fico

sigue grave con pronós}co reservado

U
n “lobo solitario” fue acusado de balear al primer ministro

de Eslovaquia, Robert Fico, provocándole heridas que lo

dejaron hospitalizado en estado “muy grave”, dijeron el

jueves autoridades del gobierno del país, mientras los políticos

lanzaban un llamado a la calma tras el inusual episodio de vio-

lencia que ha conmocionado a una nación centroeuropea profun-

damente polarizada.

La investigación inicial determinó que detrás del atentado contra

el mandatario había “una clara motivación política”, afirmó el mi-

nisterio del Interior, Matus Sutaj Estok, el miércoles.

El atacante del premier, identificado como Juraj Cintula, un escri-

tor y exguardia de seguridad de 71 años, oriundo de Levice, po-

dría enfrentarse a una pena de entre 25 años de cárcel a cadena

perpetua.

Reunión entre Xi Jinping y Vladimir

Pu}n en Pekín

E
l presidente de China, Xi Jinping, recibió este jueves a su

homólogo ruso, Vladimir Putin en el Gran Salón del Pue-

blo de Pekín, mostró la televisión estatal CCTV.

El dirigente ruso llegó el jueves de madrugada para una visita

de dos días a ese país que se ha convertido en un apoyo eco-

nómico clave de Moscú en medio del conflicto en Ucrania.

Putin fue recibido con una ceremonia de bienvenida en la que

juntos han escuchado himnos y salvas de cañonazos.

La visita del mandatario ruso se extenderá hasta el viernes.

Para el mandatario chino, la visita será una oportunidad de

mostrar que su afinidad con Putin no ha comprometido su capa-

cidad para mantener relaciones con Occidente, especialmente

después de que Washington solicitara a Pekín que no suminis-

tre componentes que puedan ser utilizados en la guerra.

Cerraron el portal que conectaba a

Nueva York con Dublín

U
na instalación artística en Nueva York, que transmite en

tiempo real para conectar a los neoyorquinos con sus

ciudadanos en Dublín, fue cerrada temporalmente de-

bido a comportamientos inapropiados por parte de algunos visi-

tantes. La escultura fue clausurada después de que una modelo

de OnlyFans mostrara sus senos frente al portal, informó el New

York Post. 

James Mettham, presidente de Flatiron Nomad Partnership, en-

tidad que opera el portal, señaló que “hay un 0.1% de interac-

ción que incluye algunos mensajes odiosos, algo de desnudez,

y eso lo arruina para todos”, por lo que se procedió a su cierre.

Originalmente, los portales estaban programados para perma-

necer abiertos las 24 horas del día durante los próximos seis

meses, hasta el otoño.
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Desapareció hace 27 años y su

vecino lo tenía en un pozo

E
n 1997, Omar bin Omran, un joven de 17 años, desapa-

reció sin dejar rastro. La última vez que se lo había visto,

caminaba hacia un centro educativo cercano en Djelfa.

El último 12 de mayo, después de 27 años de incertidumbre, la

increíble verdad salió a la luz. Omar fue encontrado a tan solo

200 metros de su hogar, en un agujero cubierto de heno. Lo

secuestraron con 17 y ahora tiene 45.  El responsable de su

encierro, un vecino de 61 años identificado como BA, había

mantenido a Omar cautivo durante casi tres décadas. El se-

cuestrador es un conserje de 61 años en la municipalidad de El

Guedid, que intentó escapar al saberse descubierto. Sin em-

bargo, la justicia fue rápida y contundente. Las autoridades lo

detuvieron y lo pusieron bajo custodia.
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E
n La Rioja, una mujer acusó a
una jueza por el delito de cohe-
cho y el gobernador Ricardo

Quintela impulsó un juicio político en
su contra.

La magistrada es Norma Abate de
Mazzucchelli, presidenta de la Cámara
Cuarta en lo Civil, Comercial y de
Minas de La Rioja. Además, vicepresi-
denta de la Asociación de Mujeres
Jueces de Argentina.

s    s    s
La denuncia que recayó en su contra
tomó trascendencia pública el miérco-
les a través del noticiero Telenoche (El
Trece). Una comerciante riojana, lla-
mada Manuela Saavedra, expuso un
supuesto pedido de coima por parte
de Abate de Mazzucchelli para agilizar
un proceso de sucesión familiar, la he-
rencia de un tío fallecido hace cuatro
años, sin testamento.

La tercera vez que se reunieron jueza
y denunciante, Abate de Mazzucchelli
solicitó una suma de dinero para des-
trabar la causa, a modo de “reconoci-
miento” del trabajo que implicaba
activar esos expedientes, algo que in-
cluiría dentro de los honorarios de la
abogada que llevaba la sucesión, pero
que cobraría ella.

La mujer comerciante grabó un video
en el que se la escucha a la magis-
trada quejarse de los bajos salarios.
Según el relato de Saavedra, la jueza
se habría hecho presente en su co-
mercio horas después de su primer
encuentro para avisarle que podría
tener al día siguiente los oficios.

s    s    s
En un video que mostró Telenoche la
jueza le realizó una pregunta directa
en lo que parecería ser una cámara
oculta: “¿Cuánto creés que podés
(pagar)?”. “¿Quién te hizo todo?

¿Quién te manejó todo? Acá no fue-

ron los abogados”.

“Voy a regular unos honorarios

Escándalo en La Rioja por una 
jueza denunciada por pedir coimas

para tu abogada y esos honorarios

van a ser los míos. Vos me enten-

dés, porque sos inteligente”, dijo
Saavedra durante una entrevista con
la periodista Josefina López Mac
Kenzie y el productor periodísticto
Tomás Vidal Adano, al evocar las pa-
labras de la jueza.

s    s    s
Luego de eso, siempre siguiendo el
relato de la comerciante riojana,
Abate de Mazzucchelli escribió un “8″
en un papel, requiriendo 8 millones
de pesos por el proceso y cuestio-
nando el trabajo de los abogados que
llevan el expediente. Segundos des-
pués, habría intentado negociar otro
monto al preguntarle a la comerciante
cuánto estaba dispuesta a pagar.

Quintela le pidió

juicio polí}co

U
na vez que trascendió el
caso, el gobernador Ricardo
Quintela impulsó el juicio po-

lítico contra Abate de Mazzucchelli,

en línea con el medio local Nueva
Rioja. “Hace ya un tiempo, he impul-
sado y hablado sobre el límite de la
periodicidad de las y los jueces para
evitar, entre otras cosas, vicios en el
correcto accionar que debe tener la
Justicia; es por eso que las y los
convencionales constituyentes
están tratando este tema para la
Reforma Constitucional. Es necesa-
rio para nuestra sociedad. Las y los
riojanos merecen una Justicia trans-
parente que esté de su lado garanti-
zando el cumplimiento de sus
derechos”, sostuvo el mandatario
provincial en su cuenta de X.

En ese sentido, la Legislatura pro-
vincial emitió un comunicado en el
que solicita al Jurado de Enjuicia-
miento iniciar con el proceso en
contra de la magistrada.

La magistrada Norma Abate renun-
ció a su cargo luego de las repercu-
siones que tomó la denuncia por
cohecho. No obstante, la Justicia
riojana le rechazó la renuncia y se
conformará un jury de enjuicia-
miento.

ES LA VICEPRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN 
DE MUJERES JUECES DE LA ARGENTINA

https://www.youtube.com/watch?v=CpB6Ba0SGZk


Un debate de baja monta

J
uan Grabois y Ramiro Marra estuvieron en A dos

voces, por TN. Ya venían con enfrentamientos a tra-

vés de las redes sociales y denuncias en la justicia

incluido. Más allá de no estar de acuerdo en nada, empe-

zaron a agredirse verbalmente. Desde piojo resucitado a

ladrón, desde inútiles a mentiroso, desde currero a trucho,

sin olvidarse de decirse soquete, boludo, salame.

Los conductores del programa no intervenían y sólo le pi-

dieron al final que se dieran la mano.

En fin, el debate “productivo” de dos dirigentes importantes

del escenario nacional.

Denunciaron a un líder de la CGT por

aprietes del sindicato de estaciones

de servicio el día del paro

A
través de un llamado anónimo, una persona denunció

por extorsiones por el paro del 1 de mayo a Carlos

Acuña, uno de los integrantes del triunvirato que con-

duce la Confederación General del Trabajo (CGT) y que en-

cabeza el Sindicato de Obreros de Estaciones de Servicio

(SOESGyPE).

“Si no cerrábamos íbamos a tener problemas con la se-

guridad de los empleados y del negocio, de la estación

de servicio. (Dijeron) Que nos iban a romper todo”, relató

esta persona al realizar la acusación por vía telefónica. 

El vocero presidencial, Manuel Adorni, había afirmado el jue-

ves durante su conferencia de prensa diaria, que se habían

recibido 3.685 denuncias por extorsión en la línea habilitada

para tal efecto.

El FMI cree que la economía

crecerá en el segundo semestre

J
ulie Kozack es la vocera del Fondo Monetario Interna-

cional (FMI)  y se refirió a la situación del país al mismo

tiempo que respaldó la gestión del presidente, Javier

Milei. “El plan de estabilización están obteniendo resultados

mejores de lo esperado. Ha habido un rápido cambio en las

reservas internacionales, una mejora en el equilibrio del

Banco Central y una rápida reducción de la inflación, específi-

camente en la inflación mensual, ya que en abril alcanzó el

8,8 % en abril”, señaló.

Cuando se le preguntó cuándo el país volvería a crecer, Ko-

zack evitó dar precisiones de fechas, pero dijo: “Esperamos

que la economía empiece a crecer otra vez en la segunda

mitad de este año”.  De cara a los próximos pasos que debe

dar Argentina, señaló que debe dar “asistencia social sea su-

ficiente y esté bien orientada para proteger a los más vulnera-

bles, y también para garantizar que la carga de la

consolidación fiscal no recaiga desproporcionadamente en

los trabajadores”.

Javier Milei viajó a España junto a

Karina

E
l mandatario viajó junto a su hermana, y secretaria

General de la Presidencia, Karina Milei, en el ARG 01

hacia Madrid, en donde participará del evento del par-

tido de derecha VOX, luego de los cruces que el gobierno de

Pedro Sánchez tuvo con el jefe de Estado argentino por las

diferencias ideológicas. 

La cumbre de Vox que se realizará en Madrid el 18 y 19 de

mayo, semanas antes de las elecciones al Parlamento Euro-

peo, en donde Santiago Abascal estará con sus candidatos

del partido para presentar un programa para los comicios

que ocurrirán en junio. 
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C
aída de ventas en algunos

meses de este año que llegan

al 35%, aunque hay una noticia

buena, que son los descuentos de

hasta el 15% por operaciones en

efectivo. El ámbito de la comercializa-

ción de autopartes no escapa a la cri-

sis económica que está viviendo el

país y en el sector mencionan que in-

tentan sobrellevar la situación con alti-

bajos.

s   s   s
“Repuestos no faltan, hay disponi-

bilidad, pero las ventas vienen

complicadas”, dijo Pierino Licheni,

de Accesorios San Juan, un tradicio-

nal comercio del rubro, con 64 años

en la actividad.

Mencionó que en los comercios del

rubro ha habido meses con caída de

ventas del 30% y hasta del 35%. Y

que, si bien han tenido períodos con

algunos faltantes de mercadería,

ahora la situación se ha empezado a

normalizar.

“El 75% de las autopartes son im-

portadas o tienen insumos importa-

dos y por eso puedo haber

demoras en ingresar al país, pero la

situación tiende a normalizarse”,

sostuvo.

s   s   s
Un hecho destacado que mencionó es

que, si bien desde febrero de pararon

los aumentos de precios, han empe-

zado a volver los descuentos, de

hasta el 15%, en la venta de algunos

artículos. La mayoría son para opera-

ciones de contado. Algunos ejemplos

de ofertas son en escobillas para los

limpiaparabrisas o en las ópticas para

los vehículos.

Otra esperanza que tienen en el sec-

tor autopartista es la vuelta de las

cuotas para las compras, en planes

de entre 6 a 12, entre las opciones.

Uno de los factores que dijo que ex-

plica la caída de ventas es que, con el

aumento del valor de las naftas, mu-

chos optan por elegir otro tipo de

transporte, como la moto.

Por eso en el sector están optando

por crecer a través de la oferta de

nuevos servicios, como es la entrega

de los repuestos en los mismos talle-

res. También Licheni mencionó la ven-

taja de tener centros de distribución

de repuestos cerca de la provincia,

como en Mendoza. Eso permite, por

ejemplo, encargar algo en la mañana

y en la tarde ya está en San Juan

para entregar al cliente.

A nivel nacional el panorama también

está complicado. Según el último in-

forme de la Asociación de Fábricas Ar-

gentinas de Componentes (AFAC) del

primer trimestre 2024, el sector auto-

partista presentó una caída en su

nivel de actividad de 4,2% respecto al

mismo periodo de 2023. En tanto, al

comparar marzo de 2024 con el

mismo mes de 2023, se verifica una

reducción del 12,7%.

Este panorama se da en un contexto

en el que la producción de vehículos

disminuyó durante el primer trimestre

de 2024 un 23,2% respecto al mismo

periodo de 2023, cerrando el periodo

con 103.293 unidades fabricadas. Al

comparar el mes de marzo contra fe-

brero de 2024 se verifica un aumento

de 15,1%, mientras que, si se lo com-

para con el mismo mes de 2023, se

registra una caída de 29,4%.

Venta de autopartes: fuerte caída de 
ventas y descuentos por pagos en efec}vo

Pierino Licheni habló sobre la

situación actual del sector auto-

partista.



E
nergía San Juan, la distribuidora

eléctrica sanjuanina, perderá el

nombre que lleva desde 1997 y

pasará a llamarse Naturgy, El cambio in-

cluirá un nuevo logo y un cambio en la

presentación de la empresa.

Según el diario Tiempo de San Juan, la

fachada del edificio ubicado en Mendoza

y Avenida Libertador será remodelado y

cambiará sus colores. Además, serán

repintadas las camionetas y flota de ve-

hículos. Las boletas de luz también lle-

garán con nueva tipografía. Aun no se

sabe la fecha exacta, pero será en los

próximos meses, antes de fin de año.

Desde el Ente provincial regulador de la

Electricidad (EPRE), el vicepresidente

Roberto Ferrero, informó que ya aprobó

el cambio de nombre. Además, Naturgy

ha pedido autorización al organismo

para emitir Obligaciones Negociables

(ONs), que son instrumentos financieros

del mercado de capitales al que recurren

las empresas para financiarse.

Las fuentes indicaron que la emisión de

una obligación Negociable aún no ha

sido decidida, porque el holding esta ex-

plorando diferentes formas para finan-

ciarse en esta nueva etapa.

El accionista español Naturgy adquirió

Energía San Juan en el año 2016 al

grupo chileno CGE. Además de Energía

San Juan, el holding tiene en Argentina

a Naturgy Ban, que la prestadora de gas

Buenos Aires Norte, y además Gas Nor,

que sería el equivalente al Ecogas san-

juanino, pero en el norte del país. Esas

dos empresas ya cambiaron el nombre

a Naturgy.

Expropiaciones: la estrategia de Graûgna es atacar a
quienes lo acusaron en lugar de defenderse

NOTA DE TAPA

L
a estrategia de Santiago Graf-

figna, el principal imputado en

el megajuicio de las expropia-

ciones, es atacar a sus denunciantes,

en lugar de plantear una defensa por

los delitos que le imputan. Es que

está acusado de ser jefe de una aso-

ciación ilícita destinada a estafar al

Estado con terrenos expropiados.

Así quedó demostrado en el juicio en

su contra, en el que habló por primera

vez, para acusar a dos personas de

haber tenido una motivación perso-

nal. Fue cuando apuntó contra el hoy

ministro de la Corte, Guillermo De

Sanctis, y contra el abogado que re-

presenta en el juicio a Fiscalía de Es-

tado, Rubén Pontoriero. Para ambos

dijo “se encargaron de ir armando

esta causa con finalidades e intere-

ses personales y actuando con total

impunidad, porque corrían con el ca-

ballo del comisario”. Así, sin rodeos

manifestó que “las expropiaciones fue

una excusa” utilizada con el sólo objetivo

de sacar un rédito propio, ya que “tene-

mos a De Sanctis, que pasó de ser un

simple jefe de asesor político del Gober-

nador Gioja a ministro de la Corte de

Justicia. Y a Pontoriero, que fue contra-

tado durante 13 años, por el Estado pro-

Energía San Juan cambia de
nombre y busca emi}r un bono

vincial”.

Con ese marco, dijo al tribunal que es

inocente de los delitos que le imputan y

que todo está expuesto en los expedien-

tes de expropiaciones que son la base

del juicio que lo tiene como principal

acusado.
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LA AYUDA DEL GOBIERNO 

NACIONAL A LA UBA

E
n medio de la discusión por los

presupuestos universitarios y el

acuerdo alcanzado con la Uni-

versidad de Buenos Aires (UBA), el

secretario Administrativo-Financiero

de la Universidad Nacional de San

Juan (UNSJ), Ricardo Coca, dijo que

“hay intención de generar división

entre las universidades” y calificó al

convenio de una “discriminación fede-

ral injusta”.

Cuando las casas de estudio de todo

el país están atravesando serias difi-

cultades por el recorte presupuestario

dispuesto por el Gobierno Nacional,

se conoció que el Ejecutivo cedió ante

la presión de la UBA y otorgará una

actualización del 270% interanual res-

pecto del presupuesto sancionado

para la universidad en 2023, y de

300% para los hospitales universita-

rios y aquellas funciones de la univer-

sidad vinculadas al área asistencial.

s   s   s
La medida se conoció tras la marcha

federal universitaria, que convocó a

más de 800.000 personas, y frente a

este aumento, el Consejo Superior de

la UBA resolvió declarar la emergen-

cia presupuestaria en el ámbito de la

Universidad de Buenos Aires.

s   s   s
En este panorama, Coca fue entrevis-

tado en el programa Hola San Juan,

de CNN Radio. Sostuvo que “hay una

discriminación y las universidades van

a reaccionar si no hay acuerdo”. 

El Consejo Interuniversitario Nacional

(CIN) salió a reprobar el pacto y en un

comunicado expresó que “no acepta-

remos que existan estudiantes de pri-

mera y de segunda. Por lo tanto,

habiendo el gobierno confirmado con

sus actos que los recursos están, exi-

gimos inmediatamente una resolución

que garantice un incremento igual al

otorgado a la Universidad de Buenos

Aires para todas las universidades pú-

blicas de la Nación”.

s   s   s
En el caso de la UNSJ, el secretario

Administrativo Financiero sostuvo que,

entre los efectos, “ha sido imposible

mejorar el sistema de becas, poder re-

alizar prácticas en territorio y ni pensar

en mejorar el equipamiento”.

También se refirió a algunas obras

emblemáticas de la casa de estudios,

como la Escuela de Música. “Algo se

va a hacer, no lo que quisiéramos. Lo

poco que se pueda hacer será con

ahorros propios”, expresó.

s   s   s
Entre las preocupaciones, mencionó

que la falta de fondos suficientes im-

pacta “en poder crecer, construir nue-

vas aulas, mantener las becas. Es un

año perdido en cuanto a ciencia, tec-

nología y la incorporación de equipa-

miento. Crecer en el tema educativo

es hoy una cuestión imposible de pen-

sar”.

Coca se refirió a la renovación de au-

toridades en la casa de estudios, pre-

vista para junio del año próximo.

“Siembre hay ambiente de elecciones

y se ve en el caso de algunos dirigen-

tes que hacen declaraciones explosi-

vas”, manifestó.

Como integrante de la actual gestión

del gobierno universitario expresó que

“el equipo de Tadeo Berenguer está

consolidado y estamos trabajando en

la continuidad”.

Sobre la posibilidad de volver al Deca-

nato de Sociales respondió que “en

política no se puede descartar nada,

pero pienso seguir acompañando al

sector que integro”.

Ricardo Coca: “Hay 
intención de generar 
división entre las 
universidades”
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Ricardo Coca estuvo

en CNN Radio ha-

blando de la situación

actual de la UNSJ.
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S
egún la medición que hace

todos los meses la Asociación

de Concesionarios de Automoto-

res de la República Argentina

(ACARA), en abril San Juan lideró el

ranking de venta de motos 0Km del

país, con un crecimiento del 73,8%

sobre marzo. La media nacional fue,

en el mismo período, del 32,9%. En el

sector lo atribuyen a la mejor financia-

ción impulsada por la baja de las tasas

de interés de los créditos. Y a que, in-

cluso, hay préstamos prendarios a

tasa 0, una posibilidad que no existía

en los últimos meses.

“En el mes de abril tuvimos muy

buenas ventas, cuando otros años

el mejor mes es marzo”, dijo Fer-

nando Lucero, desde Moto Lucero. Y

lo explicó a partir “de la baja de las

tasas de interés, con lo que la gente

se vuelve a animar a tomar crédi-

tos”.

s   s   s

Según los datos de ACARA, el modelo

más patentado del país sigue siendo la

Honda Wave 110, histórica líder de

años anteriores, segunda sigue la Mo-

tomel B110, que había recupera ese

puesto en marzo, y supera a la Corven

Energy 110 by Corven, que está ter-

cera por segundo mes consecutivo.

Sin grandes novedades, la Gilera

Smash, cuarta, y la Keller KN 110-8,

quinta, cierran el top five con muy

pocas unidades de diferencia.

s   s   s

En el mercado local, una moto 110 cc

está en el orden de los 1,4 millones de

pesos y puede llegar a 2,2 millones de

pesos, dependiendo de la marca. Para

la transferencia hay que pensar en

gastar desde 60.000 a 110.000 pesos,

que depende del valor de la unidad.

s   s   s

Otro mercado que se está moviendo

también es el de las motos usadas. Al

punto que durante el mes de abril de

2024 finalizó a nivel nacional con un

total de 40.580 unidades transferidas,

lo que evidencia una suba interanual

en el nivel de actividad del 16%, ya

que en abril del año pasado se habían

registrado 35.042, informó ACARA. En

esa medición, la provincia está en el

tercer lugar, con un crecimiento del

26%, cuando el promedio nacional fue

del 16%.

s   s   s

Andrés Zucal, que es mandatario

nacional en el tema de las transfe-

rencias, también se refirió al tema

del crédito como dinamizador del

mercado de la compra-venta de

motos. Mencionó que hay présta-

mos prendarios a tasa 0 en 12 o 18

cuotas, que financian entre el 40 al

70% del valor de la unidad.

En esos casos el problema es el

costo del seguro, que puede oscilar

entre los 30.000 a los 130.000

pesos para una moto de 300 cc.

s   s   s

En el mercado de las motos usa-

das, el análisis de los datos refleja

que la marca que finalizó líder fue

con comodidad fue Honda, con el

33% de las operaciones, casi tripli-

cando a Yamaha con un 12%, que

supera con amplitud a Motomel y a

Zanella con el 8%, ambas empata-

das en la tercera posición. En la

cuarta posición, con el 6%, quedó

Corven. La novedad es que Bajaj

accedió al quinto lugar que com-

parte con Gilera, ambas con el 5%

de las operaciones.

San Juan lidera la venta 
de motos en el país

El modelo más patentado

del país sigue siendo la

Honda Wave 110, histórica

líder de años anteriores,

segunda sigue la Motomel

B110, que había recupera

ese puesto en marzo, y su-

pera a la Corven Energy

110 by Corven, que está

tercera por segundo mes

consecutivo.





San Juan celebra la Revolución de

Mayo con una Gala Patria

E
l Ministerio de Turismo, Cultura y Deporte, a través

del Teatro del Bicentenario, han organizado la cele-

bración del 214° aniversario de la Revolución de

Mayo, con una nueva edición de la tradicional Gala Patria

25 de Mayo, que tendrá lugar en la sala principal del tea-

tro. La icónica obra de Ariel Ramírez y Félix Luna, “Muje-

res Argentinas” se presentará en dos funciones, que serán

los días jueves 23 y viernes 24 de mayo, a las 21. Pero las

entradas ya se agotaron.

Rivadavia fortalecerá la

infraestructura y seguridad vial

junto a EMICAR

L
a Municipalidad de Rivadavia y la empresa con-

cesionaria de las licencias de conducir en San

Juan, EMICAR S.A. suscribieron un acuerdo de

cooperación recíproca con el objetivo de promover el

bienestar de la comunidad a través de acciones con-

cretas. El convenio se concreta en virtud de la iniciativa

de facilitar el acceso a la tramitación de la Licencia Na-

cional de Conducir, adaptando los procesos y redu-

ciendo las barreras para los ciudadanos.

La Ciudad sigue con el Opera}vo

de Vacunación An}rrábica

P
ersonal profesional del Centro de Zoonosis llevará

a cabo una jornada de vacunación y desparasita-

ción en el Consorcio San Martín, ubicado en calle

Falucho entre Catamarca y Lateral de Circunvalación.

Será este viernes 17 de mayo, de 9 a 12. Es importante

que los dueños de las mascotas asistan a esta cam-

paña, teniendo en cuenta que la salud y el cuidado de

los animales, son responsabilidades que debemos asu-

mir con compromiso y responsabilidad. Se recomienda

llevar a las mascotas con correa.

La Corte estuvo reunida con el

Colegio de Magistrados y Jueces

L
a Corte de Justicia, que preside Marcelo Lima, man-

tuvo una serie de encuentros, entre ellos con inte-

grantes del Colegio de Magistrados y Funcionarios,

que encabeza Ana Lía Larrea. Según un comunicado dado

a conocer desde el Poder Judicial, en las reuniones se

puso de manifiesto que “el sistema judicial de Gestión Aso-

ciada o Colegio de Jueces con Oficina Judicial funciona

con dinámica equilibrada entre las responsabilidades y los

roles jurisdiccionales y administrativos para un adecuado

servicio de Justicia”.
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El Museo Histórico Policial abre

sus puertas al público sanjuanino

B
ajo el lema “Museos por la educación y la inves-

tigación”, el Museo Histórico Policial forma parte

de las actividades organizadas por el Ministerio

de Turismo, Cultura y Deporte de la provincia, en adhe-

sión al Día Internacional de los Museos, que se celebra

cada 18 de mayo. Como parte de las actividades pre-

vistas, el viernes 17 de mayo de 17:00 a 21:00, en la

Central de Policía, donde se encuentra emplazado el

Museo Histórico Policial Subcomisario Gabriel E.

Guzzo,  abrirá sus puertas para disfrutar de visitas

guiadas.

Ar}culan acciones para tratar el

tema adicciones en el Penal

E
l área prelibertad del Servicio Penitenciario tra-

baja con la Dirección de Asistencia de los Con-

sumos Problemáticos para la puesta en marcha

del Programa “Vuelta a la vida”, que genera la posibili-

dad de acceder a un espacio de ayuda, acompaña-

miento, contención y orientación en relación al

consumo problemático de drogas. Está destinado a

personas de entre 18 a 21 años que se encuentran pri-

vadas de su libertad con su primera condena, o en pro-

ceso de la misma.

Dieron el alta a pacientes del

Centro por la Vida

D
urante un acto en el Centro por la Vida, depen-

diente del Ministerio de Salud, del que participó el

secretario de Planeamiento y Control de Gestión,

Gastón Jofré, se dieron tres altas a personas luego de un

largo proceso de tratamiento personal donde lograron su-

perar y asumir el compromiso por mantenerse libres de

sustancias adictivas, a través del apoyo con entrevistas,

reuniones grupales, actividades lúdicas y deportivas.

El Ministerio de Gobierno sumó a

San Marýn al programa de

consolidación dominial

E
l Ministerio de Gobierno, representado por Laura

Palma, y el Gobierno Municipal, a cargo de la inten-

denta Analía Becerra, acordaron consensuar procesos

con el objeto de materializar la regularización dominial en

San Martín desde la suscripción del formulario de adhesión al

régimen de la ley provincial, hasta la remisión de la carpeta a

la Dirección Provincial de Regularización y Consolidación Do-

minial (DPRCD). Será con toda la información recabada por

el municipio acerca del solicitante y su grupo familiar.
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E
l incidente tuvo lugar en la Ruta 40 a 15
kilómetros del control fitosanitario, en una zona
conocida por ser escenario de accidentes

causados por animales sueltos. Los ocupantes del
vehículo, un Toyota Corolla, oriundos de Jáchal,
lograron salir ilesos del choque, pero
lamentablemente el caballo perdió la vida en el
impacto. Efectivos policiales se hicieron presentes y
se investiga de quién pertenece el animal.

D
urante la noche de ayer, un violento robo tuvo
lugar en el interior del barrio La Estación, en
Rawson. Entre cuatro personas rodearon a un

hombre que circulaba en su bicicleta rodado 29 y
comenzaron a golpearlo. Cuando advirtieron la
presencia policial en la zona, los malvivientes
efectuaron un disparo contra el ciclista de 23 años, sin
poder sustraerle el rodado, pero dándose a la fuga con
su mochila y documentación. Es en ese momento, se
inició la persecución con los efectivos de la sección
Destacamento Motorizado N°2, que lograron la
detención de un adolescente de 16 años, que tenía en
su poder la mochila robada y el arma calibre 22. Los
demás involucrados se dieron a la fuga.

Chocan con un caballo
en la ruta a Mendoza

18

Motociclista herido al chocar en
una esquina de Chimbas

E
n la esquina de Remedios de Escalada y
Yapeyú en Chimbas se produjo un siniestro vial
entre un auto y una moto. Producto del fuerte

impacto, la motocicleta quedó incrustada en el otro
vehículo y el motorista Elías José Luna fue trasladado
al hospital porque manifestaba, a viva voz, un fuerte
dolor en su tobillo derecho. Con la información
recabada, fiscalía interpreta que la moto circulaba de
Remedios de Escalada de Oeste a Este y el auto
Renault 19 -conducido por Eduardo Malla- lo hacía
por Yapeyú de Norte a Sur. Si estos datos son
confirmados, la “derecha” la tendría el motociclista y
recaería la responsabilidad contra el automovilista.

Jueves 16 de mayo de 2024

Nuevamente robo piraña en
una zona conûic}va de Rawson

POLICIALES

S
egún informaron desde fiscalía, el siniestro fue
en la esquina de Ameghino y Mitre en horas de
la tarde y la primera hipótesis es que el

motorista no respetó la ley de tránsito. La motocicleta
Gilera 110cc guiada por Fabricio Pérez Robles
circulaba por Ameghino de Norte a Sur. Mientras que
la camioneta conducida por Roberto Madcur lo hacía
por Mitre de Este a Oeste. Todo indica que la
motocicleta no frenó al llegar a la intersección y chocó
en la parte delantera derecha del rodado más grande.
Pérez Robles tras el siniestro fue derivado al hospital
por la lesión que presentó en su pierna derecha.

Una moto no frenó y chocó a
una camioneta 

https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2024/05/Accidente-en-Ruta-40.mp4
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POLICIALES

T
ras la denuncia de los propietarios de una finca,

ubicada en Calle 5 y Calle 25, en 25 de Mayo, la

policía buscaba a los responsables de desmantelar

una casa deshabitada el pasado 7 de mayo y los

delincuentes se llevaron: rejas, ventanas y puertas.

También se llevaron chapas de zinc, columnas de hierro y

vigas de hierro de un galpón colindante al inmueble que

fue desmantelado.  Tras tareas investigativas se llevaron

adelante allanamientos en dos viviendas en Villa Cariño y

se recuperó lo robado. A su vez, se secuestraron aves

autóctonas y silvestres. Hay dos hombres detenidos.

Caen los ladrones que 
desmantelaron una casa 

19

E
l pasado martes, dos hombres perpetraron un

robo en una vivienda ubicada en el Barrio Felipe

Cobas de Caucete, llevándose un reflector. El

incidente quedó registrado por las cámaras de

seguridad de la propiedad, que captaron la maniobra

de los delincuentes durante la madrugada. Con el

registro de la cámara, la policía está en la búsqueda de

los malhechores.

Roban un reüector de una
casa y quedan ûlmados

P
ersonal de la Comisaría 16 procedió al secuestro de

8 equinos, 6 de ellos adultos y dos potrillos que

andaban sueltos y habían ingresado a una

propiedad privada donde funciona un aserradero, ubicado

en la Ruta Provincial 412 S/N, en Villa Calingasta. Se

trabajó conforme lo establece el artículo 170 de la Ley 941

R del Código de Faltas de la Provincia de San Juan,

trasladando los caballos al corralón ubicado en la

localidad de Barreal, a disposición del Juzgado de Paz

Letrado Departamental. Se está determinando a quien

pertenecen los animales.

Secuestran a 8 equinos que estaban
sueltos en Calingasta

Roban casi 4.000 kilos de pasas de
una ûnca en San Marýn

E
l robo se produjo en una finca situada en

inmediaciones de las calles Sarmiento e

Independencia y la que denunció el hecho fue la

encargada, de apellido Elizondo, informaron fuentes

policiales. La mujer contó que los ladrones cortaron el

alambrado que rodea la propiedad y entraron a los galpones.

Ella no escuchó nada y el sereno tampoco se dio cuenta de

la maniobra de los delincuentes, que aparentemente entraron

en las últimas horas del martes o en la madrugada de este

miércoles. Según la denunciante, salió de su casa a las 8.30

para empezar con sus tareas y al entrar al galpón descubrió

que faltaban decenas de bolsas arpilleras que contenían las

pasas de uvas. Después detallaron que sustrajeron cerca de

4.000 kilos del fruto seco. 

https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2024/05/Roban-un-refelctor-en-Caucete.mp4
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Se ûltró la camiseta <pre-match=

que usaría la selección argen}na en

la Copa América

E
n plena preparación, se filtró la nueva

indumentaria pre-match que usaría la selección argen-

tina en la Copa América. El lanzamiento oficial de las

nuevas camisetas de la Albiceleste se realizó el pasado 13

de marzo. La camiseta negra pre-match que ha generado

controversia se caracteriza por su color negro y una serie de

líneas verticales en tono celeste en el centro. Tres estrellas

gigantes, alineadas verticalmente, acompañan la sigla de la

AFA en el centro de la parte superior de la indumentaria. 

Conmebol amplió las listas para la

Copa América y la Selección

Argen}na podrá llevar 26 jugadores

E
s oficial: Conmebol y Concacaf aprobaron la am-

pliación de las listas de las selecciones para

la Copa América de Estados Unidos 2024. En

lugar de ser de 23, cada cuerpo técnico podrá citar a 26

jugadores para representar a su país en el certamen que

inicia el 20 de junio A su vez, UEFA también lo aprobó

para la Eurocopa de Alemania 2024.

Gabriela Saba}ni cumple 54 años:

la admiración de los mejores de

la historia

G
abriela Sabatini, la mejor tenista argentina de la

historia cumple 54 años este jueves. Campeona

de 27 títulos individuales, coincidió una genera-

ción de mujeres brillantes y dejó un importante legado

en el país y en el mundo, que sigue despertando recono-

cimiento de grandes tenistas por ser la dueña de un

revés de colección, llevó la bandera argentina a lo más

alto del tenis mundial. Roger Federer: “Sabatini era una

de mis favoritas cuando era chico” y Rafael Nadal: “Ella

es un gran ícono”. 

Se re}ra Sunil Chhetri, el cuarto

máximo goleador de selecciones

E
l indio Sunil Chhetri anunció a través de las redes so-

ciales que el próximo partido de la Selección de

India, que será el 6 de junio ante Kuwait, será el úl-

timo que dispute con el combinado nacional y de esta ma-

nera se retirará el tercer máximo goleador activo de

selecciones en el mundo detrás de Cristiano Ronaldo y Lio-

nel Messi, y el cuarto de la historia, agregando también

a Ali Daei, que colgó los botines en 2006. Chhetri, de 39

años, que anotó 94 tantos en 150 apariciones con su país. 
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Maýas Borgogno, elegido como el

destacado de la fecha

M
atías Borgogno sigue siendo la figura de San Mar-

tín. Fue fundamental para que el equipo de Raúl

Antuña quede como único puntero de la Zona A. El

arquero verdinegro elegido como el “jugador destacado” de

la fecha 15 del Torneo Carlos Timoteo Griguol, según la fan

page de “La Primera Nacional”. “Una muralla del arco de

San Martín de San Juan. Clave para mantener el arco en

cero e ilusionar al pueblo verdinegro. Seis vallas invictas en

los últimos ocho partidos. Increíble”, elogiaron al 1.

Vuelve a San Juan el

Campeonato de Kar}ngs: tendrá

6 fechas en este 2024

C
on el objetivo de revivir el karting en la provin-

cia, el próximo 9 de junio marcará el regreso

del Campeonato Sanjuanino de Karting, un cer-

tamen que contará con seis fechas a lo largo del año.

El nuevo campeonato contará con categorías “adapta-

das a la realidad sanjuanina”, lo que implica utilizar el

parque de vehículos actualmente inactivo, principal-

mente con motores 4T, más económicos de mante-

ner. El campeonato se hará una vez al mes hasta

noviembre, todas en La Pista Kart, de Pocito.

Los rivales que pueden tocarle a

Boca si termina segundo en

Sudamericana

B
oca empató 1-1 como local ante Fortaleza, por la

fecha 5 de la fase de grupos de la Copa Sudameri-

cana. Los de Diego Martínez ya no dependen de sí

mismos para ganar la zona, por lo que va camino a jugar

el repechaje ante uno de los equipos que salga tercero de

su zona en la Libertadores. Podría ser: Colo Colo, Barce-

lona, Estudiantes de La Plata, Universitario, Palestino, In-

dependiente del Valle, Rosario Central o Libertad.

<Cabra perdida=: la par}cular forma

en la que Orlando City se burló de la

ausencia de Lionel Messi

I
nter Miami salvó el liderato en la Conferencia Este de

la MLS pese a no poder pasar del empate sin goles

este miércoles en su visita a Orlando, protagonizando

un capítulo más de la dependencia de un Leo Messi que

no viajó por molestias en la rodilla. Su nombre estuvo pre-

sente en el Orlando City Stadium gracias a la mascota del

equipo local, quien se burló de su ausencia. Tras el en-

cuentro, apareció el león con un cartel que decía: “Cabra

perdida. Si la encuentra que regrese a Argentina”. 





TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

J imena Barón utilizó sus redes so-

ciales darles consejo sobre la

maternidad a aquellas que tienen

más de 35 años.

“Las mujeres de mi edad, entre los

35 y los 40 años, si estamos en una

relación, le estamos dando los últi-

mos años de nuestra gran chance”,

comenzó diciendo en un video que

luego se volvió tema a debatir en las

redes.

s   s   s

“A los 40 el pibe está en el boliche

pensando qué trago quiere tomar,

todavía no sabe bien ni siquiera

eso, y nosotras seguimos teniendo

un reloj biológico. Son años que

son muchísimo más importantes

que esos cinco años en la vida de

un chabón común y corriente”, si-

guió la influencer.

Actualmente, la cantante de 36 años

está en pareja con Matías Palleiro y

hace algunos meses confesó que le

gustaría volver a ser mamá junto a él,

pero que no de ser así ya no tendría

más hijos.

s   s   s

“Son nuestra última chance de ser

madre. Entonces, chicas, cuidado,

cuídenlos, valen oro, fíjense con

quién están. Tengan mucho cui-

dado con estos últimos años que

después no hay vuelta atrás”, conti-

nuó la autora de La Cobra

Y concluyó: “No les den sus años 37

y 38 a alguien que ni siquiera

saben, si va a querer, si no va a

querer, no. Son años súper impor-

tantes, son los últimos, son irrecu-

perables”.

Activa usuaria de las redes sociales,

Jimena Barón suele compartir con sus

más de 6 millones de seguidores de

Instagram gran parte de su vida per-

sonal y profesional, donde pueden

verse tanto sus días junto a Matías

Palleiro como también junto a Momo,

el hijo que tuvo junto a Daniel Osvaldo

hace 10 años ya.

Fuente: Arpamédica.es

Jimena Barón habló sobre la
maternidad y causó revuelo
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L a mejor edad reproductiva de

una mujer es cerca de los 20

años. La fertilidad disminuye

gradualmente a partir de los 30

años, sobre todo después de los 35

años. Cada mes que lo intente, una

mujer sana y fértil de 30 años de

edad tiene una probabilidad del

20% de quedar embarazada.

En la sociedad actual, la infertilidad

relacionada con la edad es cada

vez más común ya que, por diver-

sas razones, muchas mujeres es-

peran hasta los 30 años para

formar sus familias. A pesar de que

las mujeres de hoy son más salu-

dables y cuidan de sí mismas mejor

que nunca, una mejor salud en la

edad adulta no llega a contrarrestar

la declinación natural de la fertilidad

relativa a la edad. Sin embargo, los

tiempos biológicos no han cam-

biado, por lo que una de las cues-

tiones que más preocupa a las

mujeres hoy en día es hasta

cuándo pueden retrasar su materni-

dad, o lo que es lo mismo, cuál es

la edad máxima a la que se pueden

quedar embarazadas. Es impor-

tante entender que la fertilidad dis-

minuye con la edad de las mujeres

debido a la disminución normal re-

lacionada con la edad en la canti-

dad de óvulos que quedan en los

ovarios. Esta disminución puede

ocurrir mucho antes de lo que la

mayoría de las mujeres esperan.

Su comentario }ene base cienýûca





FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

¿1943 reducido por las tropas alemanas,
concluye el levantamiento del Gueto de

Varsovia, sublevación ocurrida en 1940.

¿1970 nace la consagrada tenista Ga-
briela Sabatini.

¿1986 aparece el primer número de El
Nuevo Diario. En formato tabloide, con-

taba con 32 páginas y costaba 80 centa-

vos de austral.

¿1995 muere la bailaora y cantaora de
flamenco española Lola Flores, «la fa-

raona».

¿2006 muere el actor y comediante Jorge
Porcel.

¿ El 16 de mayo de 1899 nace en San
Juan Silvio Baistrocchi. Hombre de cien

oficios, fue intendente de Capital en 1937,

en cuyo mandato se pavimentó la ciudad.

¿1905 nace el actor estadounidense
Henry Fonda.

¿1920 se realizaron elecciones en San
Juan. Ganó el Partido Radical con la fór-

mula del doctor Amable Jones gobernador

y Aquiles R. Castro como vicegobernador.

¿1926 se publica “Don Segundo Som-
bra”, de Ricardo Guiraldes.

¿1929 se entregan los primeros premios
Oscar de la Academia de Hollywood. El

filme "Wings" fue coronado como mejor

película.

EFEMÉRIDES 16 DE MAYO

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$865,00           $905,00

$1070,00         $1100,00

$1059,50         $1061,00

$1092,60         $1096,80

$1448,00

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$869,87
$927,80

$871,15
$914,75

$1040,00
$1140,00

María Leonor Fernández 
Laura Liliana Marcos 
Concepción Gordillo 
Úrsula Sánchez 

Benicio Julián Baigorria Aballay. Ve-
latorio: sala velatoria municipal de Já-
chal. Sepelio: 17-05 a las 11:30 horas
en el cementerio de Jáchal. Servicio
Cochería San José.
Rosa Elvira Fernández. Velatorio: sala
velatoria calle Las Heras 537 (Sur). Se-
pelio: 17-05 a las 9 horas en el cemen-
terio Parque El Mirador.
Guillermo Antonio Alcaide. Velatorio:
sala velatoria municipal de Zonda. Se-
pelio: 17-05 a las 10 horas en el ce-
menterio de Zonda.
Milton Ezequiel Oliva (Bebe). Velato-
rio: sala velatoria de Av. Rawson y
Mitre. Sepelio: 17-05 a las 11 horas
traslado a crematorio.
Elisa Victoria Lepez. Velatorio: sala
velatoria municipal Barrio Pie de Palo,
San Martín. Sepelio: 17-05 a las 11
horas en el cementerio de San Martín. 
Renee Rubén Rojas. Velatorio: Barrio
El Rincón Mza. A Casa 9, Albardón.
Sepelio: 17-05 a las 16 horas en el ce-
menterio de Albardón.

EL CLIMA
DE HOY

MÁXIMA

15° 2°
MÍNIMA

Algo nublado. 
Poco cambio 

de la temperatura. 
Vientos moderados
del sector Suroeste
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

12° 4°
MÍNIMA

Algo nublado. 
Poco cambio 

de la temperatura. 
Vientos moderados

del sector Sureste



Cinthia Garrido: psi-
cóloga. Directora de
Economía Social

Norma Sánchez

Alberto Simón Almi-
ñana: empresario

Sandra Cáliz: 
psicopedagoga

Lorena Burgos: pro-
fesora y licenciada

en Historia

Amada Balmaceda Mili Recabarren 

¿CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA
Norma Sánchez
Sandra Cáliz: psicopeda-

goga

Mili Recabarren 
Amada Balmaceda
Pablo Martínez 
Alberto Simón Almi-
ñana: empresario

Cinthia Garrido: psicó-

loga. Directora de Econo-

mía Social

Leonardo González To-
rres: abogado

Eduardo Castro: presi-

dente UCR San Juan

Lorena Burgos: profe-

sora y licenciada en Histo-

ria

Alicia Ochoa
Cristina Sosa: profesora

de Música

Gabino Enrique Suárez
Carlos Walter Tello
Jorge Guevara
Ofelia Adelina Suriz: do-

cente

Amada Balmaceda
María Miquelarena Meri-
tello
Belén Albarracín
Luciana Herrera: licen-

ciada en Artes Visuales

Marcela Videla
Marcela Bustos
Rosa Lorena Bustos
María Becerra
Analía Vegas
Melisa Mantello

CUMPLEAÑOS
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Leonardo González
Torres: abogado

Eduardo Castro:
presidente UCR 
San Juan

Pablo Martínez 



Humor

Estaba una cucaracha bai-
lando como loca, se le acerca
otra y le pregunta:
-¿Es salsa o reggaeton?
-¡No boluda, es
Baygon...aghh!

- Buenos días, quería una
cremera de un personaje
inspirador.
- Gandhi?
- No, mediani!

-¿Papá, papá, me resuelves
este problema de química?
- No hijo, no estaría bien.
- Bueno, inténtalo de todas
formas.

- Doctor, doctor, un amigo se
ha tragado el sacacorchos
cuando estábamos a punto
de cenar!!
- ¿Y que han hecho?
- Hemos abierto la botella
con un tenedor.

--A ver Jaimito, que tiempo es:
"esto no deberia haber pa-
sado"?
-Preservativo imperfecto.

- Doctor, doctor! ¿Qué tal ha
ido la operación de mi suegra?
- ¿Operación? ¿No era una
autopsia?

Un guardia de prisiones se di-
rige al ajusticiado antes de
sentarlo en la silla eléctrica:
- ¿Un cigarrillo?
- No, gracias, lo estoy de-
jando...

- Oiga, ¿no le parece extraño
que ese caballo le haya pedido
un whisky?
- Pues sí, muy extraño: siem-
pre pide agua mineral sin
gas.

- Mamá voy a ir al cine con mi
novio.
- ¿Vas a ver Titanic III?
- ¡¡¡Mamá, esa película no ha
salido!!
- Ni vos tampoco.

- Amor mío, me gustaría que
todo volviese a ser como
antes.
-¿Cómo cuando nos conoci-
mos, Luis?
- No, antes...

Diez cor}tos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

AMAZON PRIME VIDEO

El contador de cartas

Título original: The Card Counter
Género: Drama  
Origen: EE.UU. |  2021
Duración: 112 minutos
Dirección: Paul Schrader
Reparto: Oscar Isaac, Tye Sheri-
dan, Tiffany Haddish, Olivia Peck,
Willem Dafoe, Dylan Flashner

William Tell es un exmilitar y juga-
dor profesional de póquer. Un
joven vulnerable y enojado, lla-
mado Cirk, le pide que lo ayude a
vengarse de un coronel. Tell ve en
su relación con el chico la oportuni-
dad de redimir el pasado que lo
tortura.
Excelente thriller psicológico  mos-
trando el oscuro pasado del perso-
naje interpretado por Oscar Isaac y
la oportunidad de realizar un pro-
yecto de redención personal, de
ahí la relación con el póker... va
por un proyecto (como si fuera
color o escalera), apuesta por el
proyecto y no sólo apuesta sino
que va por todo.

Por Daniel Manrique

Calif.:

8


